

SAMMLUNG

VON

HANDELSBERICHTEN SCHWEIZ. KONSULATE

ÜBER DAS

JAHR 1901



SEPARATABDRUCK AUS DEM SCHWEIZ. HANDELSAMTSBLATT

JAHRGANG 1902



RECUEIL

DE

RAPPORTS COMMERCIAUX DE CONSULATS SUISSES

SUR

L'ANNÉE 1901



TIRAGE A PART DE LA FEUILLE OFFICIELLE SUISSE DU COMMERCE

ANNÉE 1902



BERN

BUCHDRUCKEREI H. JENT

1903.

Dodis



Inhaltsverzeichnis * Table des matières

Bericht des Konsulats in — Rapport du consulat à

	Seite		Pages
Ancona	31	Ancone	31
Antwerpen	143	Anvers	143
Béziers	1	Béziers	1
Bordeaux	40	Bordeaux	40
Bremen	130	Brême	130
Budapest	69. 118	Buda-Pesth	69. 118
Bukarest	44	Bucharest	44
Guatemala	7	Guatemala	7
Lissabon	126	Lisbonne	126
Livorno	120	Livourne	81
Manila	21	Manille	21
Patras	34	Patras	34
Philadelphia	139	Philadelphie	139
Portland (Oregon)	5	Portland (Orégon)	5
Rio de Janeiro	26. 132	Rio de Janeiro	26. 132
San Francisco	28	San-Francisco	28
Valparaiso	87	Valparaiso	87
Warschau	10	Varsovie	10
Berichtigung	146	Rectification	146
Yokohama	62. 73. 76. 92. 135	Yokohama	62. 73. 76. 85. 92. 135

XVI.

Yokohama.

Rapport du consul général, M. le Dr. Paul Ritter,

sur

l'horlogerie en Chine.

Extrait traduit du rapport précédent.

Il est très difficile d'obtenir des données exactes sur l'importation des montres. La statistique dressée par la douane maritime de la ville de Shanghai fixe, pour 1901, les chiffres suivants:

	Europe continentale	Hong- Kong	Etats- Unis	Angle- terre	Japon	Total
Montres de poche. Pièces	33,777	14,277	8,591	262	847	52,775
	Valeur Hk.-T. *) 76,644	50,279	9,828	1,273	1,606	140,206
Pendules. Pièces	20,980	3,323	3,888	426	30,905	59,022
	Valeur Hk.-T. . 33,175	7,804	8,197	957	61,236	110,869

Les données concernant Tientsin et Canton sont indiquées ci-dessous.

La statistique douanière ne spécifie pas l'origine exacte des montres provenant du continent européen. Un expert estime toutefois la quote-part de la Suisse aux $\frac{5}{100}$ des montres importées d'Europe, via Hongkong à Shanghai.

Les chiffres de la table ci-dessus ne correspondent nullement à la réalité, attendu que le contrôle douanier, des plus superficiels, ouvre portes et fenêtres à la contrebande. On peut admettre que le 30—40 % des montres d'argent et le 70—80 % de celles en or entrent en Chine en contrebande.

Lorsque les lignes de chemins de fer actuellement en construction pourront entrer en exploitation — ce qui sera le cas dans 2—3 ans — on peut s'attendre à une augmentation très considérable de l'importation totale des montres.

De même qu'au Japon l'industrie horlogère américaine prend également pied en Chine. Elle y écoule surtout des montres en métal et montres plaquées, alors que la demande en montres d'argent est plutôt rare.

Les montres anglaises, autrefois de débit facile, ont dû céder le pas aux montres Waltham et Elgin.

La table suivante indique l'importation directe des montres dans les ports de Shanghai, Canton et Tientsin, en tant que cet article a été déclaré aux douanes, durant les années 1896—1900.

*) L'administration douanière a adopté le Haikwan-Tael comme unité de valeur. De même que pour différentes autres espèces de taels chinois, le Haikwan-Tael n'est pas une monnaie existante mais simplement supposée, dont la valeur comportait en 1901 3 shillings environ.

